

Presentación en Madrid del libro "Álvaro del Portillo, un hombre fiel"

El lunes se presentará en el Colegio de Ingenieros de Caminos de Madrid el libro "Álvaro del Portillo: un hombre fiel" (Rialp, 2012), la última biografía del sucesor de san Josemaría Escrivá al frente del Opus Dei, escrita por Javier Medina Bayo.

01/03/2013

El lunes 4 de marzo a las 19 h. se presentará en el Colegio de Ingenieros de Caminos de Madrid (C/ Almagro, 42) el libro "Álvaro del Portillo: un hombre fiel" (Rialp, 2012), la última biografía del sucesor de san Josemaría Escrivá al frente del Opus Dei, escrita por Javier Medina Bayo. El autor es sacerdote, doctor en Ciencias de la Educación y en Filosofía, y testigo personal de los 24 últimos años de vida del protagonista del libro.

Junto al autor, Intervendrán Manuel Elices, Catedrático de Ciencia de Materiales en la Politécnica de Madrid y miembro de la Real Academia de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales; Juan Antonio Santamera, Presidente del Colegio de Ingenieros de Caminos, y Alfonso Aguiló, Ingeniero de Caminos y Director del Colegio Tajamar

Álvaro del Portillo (Madrid, 1914-Roma, 1994) era Doctor Ingeniero de Caminos, Doctor en Filosofía y Letras y en Derecho Canónico. Desde su incorporación al Opus Dei en 1935 fue “la ayuda más firme y el colaborador más próximo de san Josemaría”, al que sucedió en 1975 con “la absoluta lealtad al espíritu que el fundador había dejado”, según Medina Bayo.

Su causa de canonización fue abierta en 2004 y en junio de 2012 Benedicto XVI le declaró Venerable, al confirmar que ha vivido en grado heroico todas las virtudes cristianas y goza de fama de santidad en la Iglesia.

A raíz de fijar su residencia en Roma en 1946, fue Consultor de varios dicasterios de la Curia romana y tuvo una activa participación en los trabajos del Vaticano II. Fue el primer prelado de la prelatura del

Opus Dei y consagrado obispo por Juan Pablo II en 1991.

Javier Medina señala que “durante los 19 años que dirigió la Obra, se comenzó el trabajo apostólico estable en 20 nuevos países. A la vez, don Álvaro impulsó iniciativas de gran alcance social ”.

El autor destaca también “las manifestaciones de amor filial que Don Álvaro tenía con los Romanos Pontífices: actuaba siempre como un hijo que sólo desea dar alegrías a su padre”.

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://opusdei.org/es-es/article/presentacion-en-madrid-del-libro-alvaro-del-portillo-un-hombre-fiel> (18/01/2026)